

Nürnberg

eID-Funktion im Einsatz

[27.03.2013] In Nürnberg kann erstmals bei Online-Services die eID-Funktion des neuen Personalausweises genutzt werden. Zunächst ist dies bei zwei Diensten möglich. Ein Ausbau des Angebots ist aber bereits vorgesehen.

Bei der Stadt Nürnberg können ab sofort Online-Dienste mit der eID-Funktion des neuen Personalausweises (nPA) genutzt werden. Zwei Anwendungen stehen den Nutzern nach Angaben der Stadtverwaltung zunächst zur Verfügung: Das Negativzeugnis zum Nachweis, dass es sich bei einem Hund nicht um einen erlaubnispflichtigen Kampfhund handelt, und der Antrag auf Festsetzung einer Messe, Ausstellung, eines Markts oder Jahrmarkts nach der Gewerbeordnung. In Zusammenarbeit mit der Datenzentrale Baden-Württemberg (DZBW), der Vergabestelle für Berechtigungszertifikate beim Bundesverwaltungsamt und der Kommunalen Datenverarbeitung Region Stuttgart (KDRS) seien die städtische Infrastruktur weiterentwickelt, das für die Stadt als Diensteanbieter notwendige Berechtigungszertifikat erstellt und der eID-Serviceprovider angebunden worden. „Damit haben wir eine neue Technologie so in unsere vorhandene städtische Infrastruktur integriert, dass für Bürger jetzt ein elektronisches Einreichen und – wenn gewünscht – eine elektronische Rückantwort der Stadt Nürnberg möglich ist. Bei der Integration haben wir vor allem darauf geachtet, dass die Nutzer sich nicht an neue Abläufe gewöhnen müssen“, sagt IT-Leiter Alois Geiger. Künftig sollen weitere Antragsprozesse elektronisch umgesetzt werden, etwa aus den Bereichen des Ordnungswesens, der Kfz-Zulassung, des Einwohnerwesens oder des Standesamts. „Wir werden unser E-Government weiter strategisch ausbauen: Anträge online stellen und gegebenenfalls elektronisch bezahlen, Termine online reservieren, den neuen Personalausweis einsetzen – das gehört bereits jetzt zu unserem Angebot. Unser nächstes Ziel ist ein Bürgerkonto, das unsere Online-Services zusammenführt und mit der eID-Funktion zur Registrierung und Anmeldung genutzt werden kann“, sagt Personal- und Organisationsreferent Wolfgang Köhler.

(rt)

Stichwörter: Digitale Identität, Nürnberg, eID-Funktion, Alois Geiger, Wolfgang Köhler